



## Jahresbericht des Präsidenten Vereinsjahr 2022 (HV 2023)

Heute Abend findet die diesjährige Hauptversammlung des TMC statt und nach anderen Vereinsarbeiten, kurz vor der Abfahrt drucke ich die Vorschläge für das neue Jahresprogramm und gehe die Traktanden kurz durch. Ohweh, der Jahresbericht fehlt ja noch...! Hmm.

Ab Frühling 2022 war Corona offiziell vorbei, auch wenn teilweise noch immer nach einem Namen für die jeweilige Erkältung gefragt wird. Glücklicherweise konnten wir ab der letzten GV in unserem 48. Vereinsjahr wieder alle Anlässe ohne Absage durchführen.

Laut Klimabulletin 2022 von Meteo Schweiz blickt unser Land auf das deutlich wärmste und regional auf das sonnigste Jahr seit Messbeginn zurück. Der Jahresverlauf war geprägt durch anhaltend überdurchschnittliche Temperaturen, anhaltenden Niederschlagsmangel und viel Sonnenschein. Der heisse Sommer brachte drei Hitzewellen und regional eine ausgeprägte Trockenheit. Dafür gab es zum Geburtstag von Benita Schnee, in der Altjahrswoche war es wieder Frühling, danach wurde es wochenweise sehr kalt.

Im **RÜCKSPIEGEL** sehen wir dennoch auf 13 durchgeführte TMC-Anlässe (inkl. GV) zurück:

12 Mitglieder konnten in gewohntem Rahmen nach vorgängigem Essen im Restaurant Jäger Bern-Bethlehem unsere **HV** durchführen. Ausserordentlich war nur der Abtausch des Vizepräsidenten- und Beisitzerpostens zwischen Jean-Paul und Thomas.

Geschwitz habe ich in den vielen Kleiderschichten, die an diesem kalten Aprilmorgen mit Schnee weit herunter auf dem Töff nötig gewesen wären. Aber die Töffbatterie wollte nicht. So hat Bruno als einziger die Ehre des Töffclubs gerettet. Dennoch haben 10 Mitglieder (ohne den 3 Nachgenannten) den interessanten Ausführungen und Antworten von Kurt an unserem **CPR-Kurs** gelauscht und das Znüni von Regula genossen – MERCI! Anschliessend verabschiedeten sich 3 Teilnehmer, die übrigen assen zusammen mit Ursula im Restaurant Fellini ein feines Zmittag.

Zwar waren Platzregen gemeldet, trotzdem trafen sich 7 Töffs und 1 Seitenwagen mit Fahrer und 3 Beifahrerinnen beim Bahnhof Belp zum **Fyrabe-Cher**. Via Gutenbrünnen, Mühlebach, Burgistein Dorf, Grundbach, Gurnigel, Ottenleuen, Riffenmatt, Laubbach, Guggisberg, Walehus, Buechershalte, Obersteye, Winterchrut, Lindebach, Elisried, Hinterfultigen, Niederbütschel fuhren wir bei schönem Wetter auf die Bütschelegg, wo uns weitere 8 TMC'ler (total 19) zum Apéro und Essen erwarteten und die zwei TMC-Geburtstagskinder gefeiert wurden. Herzlichen Dank, wart ihr alle dabei!

Bei schönstem Sommerwetter fanden wir trotz Ironman nach Köniz von wo uns Marcel Conus auf der **Oldtimer-Ausfahrt** via Hauptstrassen nach Le Mouret führte. Dort gab es eine erste Erfrischung, bis auch Graber's eintrafen. Rico fuhr dann mit 9 Teilnehmern im Gefolge via Staumauer, Morlon und Motélon zum Restaurant in Abländschen. Unterwegs wurden wir von Marcel Conus über seine Anlasser-Panne informiert. Zwar warteten wir sehr lange auf der schönen Terrasse auf unser Essen, was sich aber lohnte. Merci Marcel für's Testessen! Via Mittelbergpass und Simmental gelangten wir zu einem Abschiedstrunk ins Goferi.

Das schöne Wetter hielt seit dem Oldtimerausflug an und 11 TMC'ler entflohen der Hitze nach **Saignelégier**, wo wir trotz Wasserknappheit im Tessin und Jura noch Feuern durften. Nicole und Marcel haben den Anlass wieder perfekt organisiert und uns alle verwöhnt. Ein ganz herzliches Dankeschön!

An einem schönen Sommerabend mit "Sternschnuppen-Warnung" durften 19 Teilnehmer das **Bräteln** mit wunderbaren Beilagen und feinem Gegrilltem bei Regula und Kurt verbringen – DANKE! Wir durften auch das Mofa von Silvan bewundern.

Trotz Schlechtwettermeldung haben vier Töfffahrer einen Spätsommerabend mit schönem Sonnenuntergang für die **Schlussfahrt** erwischt. Von Wichtrach sind wir via Häutligen, Ursellen, Trimstein, Richigen, Enggiststein, Bösärni, Lauterbach, Lochbach, Lueg, Sumiswald, Heimisbach, Rüderswil, Landiswil nach Waldhäusern (Moosegg) gefahren und haben dort weitere TMC-Mitglieder getroffen und zu siebt Znacht gegessen sowie der Operation von Benita gedacht.

Bei sonnigem Herbstwetter genossen 10 Teilnehmer im Rest. Rebleuten ein feines Zmittag mit Dessert, bevor wir im **Schloss Oberhofen** in vergangene Zeiten sowie in die Geschichte der Besitzerfamilien eintauchten, den interessanten Ausführungen des Schlossführers bis ins orientalische Rauchzimmer ganz oben folgten und nach dem Geist von Polo Hofer suchten.

Zwei recht ausgeglichene Gruppen und zwei **Kegelbahnen**, die manchmal klemmten. Lustig hatten wir es trotzdem und das anschliessende Essen mit 13 Mitgliedern im Restaurant Jäger war wieder sehr fein.

Der **Chlousehöck** bei Monika Beutler war wie immer ein gemütlicher Anlass und auch Chrigo hatte das Bratwurst-Braten sehr gut im Griff. Wieder wurden wir mit vielen feinen Sachen wie Züpfen, Mandarinen, Nüsse, Schoggi und dem Gâteau de Chevroix verwöhnt. Merci vielmals!

**25. Dezember:** Über der Nebeldecke haben 8 Teilnehmer zusammen ein einfaches aber feines Mittagessen genossen und lustige Gespräche geführt. Thomas, Pesche und ich genossen auch den anschliessenden Verdauungsspaziergang zum Gantrischseeli.

Zwischen zwei stürmischen Tagen haben wir einen trockenen Tag mit sonnigen Abschnitten erwischt, um im **Schnee** (ja auf dem Gurnigel hatte es welchen) einen knapp zweistündigen **Spaziergang** zu machen und in der gemütlichen Selibühnhütte eine feine Suppe oder ein küstiges Fondue zu essen. Zum Abschluss gab es für Ladina und Benita eine "Füdlilob"-Abfahrt. Teilnehmer: Da Thomas schon oft als mein Bruder angesehen wurde, war es ein Familienausflug von drei Brüdern mit Benos Familie.

Auch das vergangene Vereinsjahr durften 18 Teilnehmer mit einem durch Pesche und Thomas perfekt vorbereiteten **Raclette** im Schützenhaus Gummersloch abschliessen. Merci auch den Abwaschern und Aufräumern!

**Statistik:** Der Durchschnitt lag mit 12.5 um 1 Teilnehmer über Vorjahr (11.5), was mich ausserordentlich freut! Die Anlässe mit Töff-Ausfahrt im Vordergrund (Fyrabe-Cher, Oldtimer und Schlussfahrt) hatten 11, 10 und 4 Teilnehmer auf der Ausfahrt (19, 10 und 7 beim Essen) – super, das bedeutet 3 Töff fahrende Teilnehmer mehr als im Vorjahr! Die übrigen 10 durchgeführten Anlässe erreichten zwischen 6 (Schnee-Spaziergang) und 19 Mitwirkende (Fyrabe-Cher und Bräteln), dies bei 42 Mitgliedern auf dem Papier. Leider mussten wir während des Vereinsjahres zwei Austritte verzeichnen, darunter vom (langjährigen) Vorstandsmitglied Jean-Paul Niclasse.

Dieses Jahr konnte ich immer teilnehmen. Graber's haben mit 11 Teilnahmen die bisherigen Gewinner (Pesche und Thomas mit je 9 Teilnahmen) meines Teilnehmerwettbewerbs überrundet – Gratulation! Dahinter folgt mit 10 Teilnahmen Marcel Conus. Somit ist Nicole auch dieses Jahr die «Nicht-Selbstfahlerin» mit den meisten Teilnahmen. Wiederum ein riesiges Dankeschön allen Organisatoren und meinen Vorstandskollegen Ursula Auderset-Hüssy, Marcel Conus und Thomas Pulfer. Revisoren waren Peter Zürcher und Beno Hunger.

Im **BLICK NACH VORNE** hoffe ich, dass wiederum so viele Mitglieder an unseren Anlässen teilnehmen und viele schöne Kilometer und gemütliche Stunden während des 49. Vereinsjahrs zusammen verbringen werden. Viele bewährte Anlässe stehen auf dem vorhin gedruckten Jahresprogramm-Vorschlag und wie immer sind weitere Vorschläge der Mitglieder erwünscht!

Eine wunderbare, pannen- und unfallfreie Töffsaison wünscht euch

euer Präsi, Rico Hunger

